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陈必壮昨天说，小汽

车消耗掉了中国 30%的
能源。在他看来，控制小

汽车规模的方法有两类，
一是拥有限制，二是使用
限制。现在谈的比较多的
是收取拥挤费，但暂时还
难实施。眼下要解决的是
中心区拥挤状况，可以采
用在高峰时单双号行驶

的方式。此外，在停车体
系上也要解决。在城市中
心区，应该采用阶梯停车
收费的模式，例如，以半
小时为单位，第一个半小
时收4元，第二个半小时
就收8元，第三个半小时

收10元……提高停车场
的使用效率。
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在中国，不少城市出
现拥堵，其实是城市交通
需求与交通供给失衡才
导致拥堵的。

在以往的城市建设

中，都是不停修路应对交
通的需求，但路好了又刺
激了小汽车的增长，从而
使城市限入了 “道路越
修越多、交通越来越堵”
的怪圈当中。通过对国外
数个城市的考察，王炜发

现，现在国内不少城市小
区过大，导致路网密度不
够，从而使得城市拥堵。
此外，在交通管理上的不
足，也是造成拥堵的症
结。 4567 89:
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昨天下午，记者从地铁小

行站一号出口刚出来，就有
黑车司机迎上来，“去哪里
啊？”“我乘公交。”一名扛着
大包的乘客回答，黑车司机
并不罢手，继续尾随，“告诉
我去哪里啊，说不定比公交
还便宜哎！”

而与地铁站只有咫尺之
远的小行公交枢纽站里，153
路很多，可让人奇怪的是，停
得满满的车站里居然还横七
竖八地停着几辆黑中巴，“去
9424啊，五元钱！”中巴车主
四处招揽生意，但由于前往

“9424”的公交 153路挺多，
基本上10分钟一趟，所以黑
车的诱惑并不大。不过，附近
居民告诉记者，这些黑车之所
以会生存，一是因为很多公交
一等就要半小时左右，二是因
为公交“下班”早，客流量最

大的 153路晚上 9点就没
了，而地铁却运营到夜里 11
点，很多市民不得不选乘黑
车。
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正对地铁安德门站二号
出口处的就是安德门车站的
一个公交枢纽站，在 137路、
清安线的公交牌下聚着一群
等车的人，南航学生谭小姐抱
怨说，她都等了 20多分钟

了，连车影子都没见着，“我
们学校在江宁，其实那一带学
生挺多的，但到市区我们却只
有清安线可以乘，每天人都爆
满，几乎没有一次抢到过座
位”。而有同感的市民挺多，
“地铁、公交距离是近了，可

时间也实在太长了，动不动就
半个多小时，碰上路堵，等一
个小时也有过，这种无缝换乘
还是算了吧……”

走到地铁的三号出口处，
右拐爬个坡就是安德门车站
的另一个公交枢纽了，让人

吃惊的是里面全是黑中巴，
没有一辆公交的影子。据地
铁安德门站的员工介绍，这
个公交枢纽尚未启用，8月份
就建好了，具体原因他们也
不知道。
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对于安德门被闲置的公

交枢纽、迈皋桥公交枢纽何时
投入运营及发车间隔时间如
何调整，客管部门都给出了相
应的答案。

据介绍，迈皋桥公交枢纽
站中地铁高架桥下面的部分
已经建好，河上原先农贸市场

改造部分预计 12月底交付。
初期将引进3条公交线，分别
是前往新港、仙林、幕府东路
和幕府西路方向。等迈皋桥公
交枢纽站全部投用后，最终将
有7条公交线进来，方便仙林
新区和城北地区的居民换乘

地铁一号线。而对于安德门目
前未投用的一块公交枢纽站，
客管处也表示即将启用，预计
有两条分别前往铜井、小丹阳
地区的郊区公交线将入驻。

距离上拉近了，那么时间
上如何“零距离”，客管处相关

负责人表示，他们将逐步增加
公交配车，并逐步增加进入枢
纽站的公交线路。新城巴士负
责人告诉记者，从昨天起，他们
已经增加了137路的配车，由
10辆增加到13辆，相应的发
车间隔也将缩短。而且，在考虑

引进枢纽站的公交线路时，他
们也考虑到了客流的需求，如
在江宁铜山，由于有金肯等两
大学院数万师生，因此开辟公
交线是方便他们换乘。
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如何让地铁公交真正达到

“无缝换乘”，业内人士给了三
大建议：一、安德门公交站虽然
位置不大，但考虑到两条线路
配车不多，而且随时发车，不在
站内滞留，因此还有新增加一
条公交线的能力；二、小行公交
枢纽站站内虽然利用率较高，

但仍有黑车占据，应当加大打
击和管理力度，进一步挖掘潜
力；三、153路客流量较大，末
班车却只到21：00，远早于地
铁的末班车（23点），为了方
便市民换乘并挤占黑车的生存
空间，不妨延时到与地铁同步。
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“目前公交优先的政
策只是在口头上，并未落到

实处，江苏下一步的目标就
是推动各级政府尽快实施
这一政策。”说这番话的，
是江苏省建设厅规划处的
负责人。

公交优先在南京已经
喊了7年。但按照2005年

度南京交通发展年报，去年
公交等车时间创7年之最，
客流比非典那一年还少。在
昨天的学术交流中，南京市
规划局副局长赵晶夫撰写
的一篇论文道出了城市公
交优先步履维艰的状态。
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赵晶夫列举了公交优

先战略中容易产生的 6大
误区。他说，设置公交车专
用道虽然能为公交车提供
强大的动力，但专用道本身
是一把双刃剑。现在有专家
说，不设置专用道就不是公
交优先，其实，设置公交车

专用道是有条件的，在双向
2车道上设置专用道行吗？
在双向 4车道上设置专用
道，就等于社会车辆只有一
个车行道，而在现在的城
市，在老城区和老中心区或
人口密度较大的地区，又有
多少有双向6车道呢？
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对于公交优先发展不

畅的现状，赵晶夫觉得，有

一个根本原因就是管理部
门太多。他觉得，行政主管

部门的整合是最终的趋势。
现在，大家强调了公交地铁
的一体化，那公交公司与地
铁公司为什么不能合并呢？

他还提出，现在各个职
能部门都很重视公交优先，
但各个部门从本部门的角

度去研究公交优先的战略。
为了达到本部门的利益，找
几个人就开专家咨询会、审
查会，致使当前会议太多、
专家太散、纪要太烂，使得
公交优先的重大工程建设
缺乏科学和统筹安排，有的

甚至难以实施。
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在赵晶夫看来，城市公

交能否优先，主要取决于政
府在政策上是否优先。

一是提供财政支持，要
对综合换乘枢纽、场站建设
和车辆设备的配置、新增给
予支持；二是要规范补贴制
度，对公交实行经济补贴、

补偿政策，对公交企业承担
的社会福利和完成政府交
给的指令性任务而增加的
支出，定期进行专项经济补
偿。此外，政府还要调整价
格，发挥客运价格导向和杠
杆作用。同时，还要实施用

地划拨，城市交通确定的停
车场、保养场、首末站等等，
用地划拨，不得随意侵占。
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一等就是半小时，黑车还在凑热闹
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出席昨天会议的南京市

副市长陆冰，用“非常有意
义”、“有针对性”和“有紧迫
性”来表达自己对“小汽车高
增长背景下的城市交通发展
对策”学术交流活动的看法。

陆冰说，小汽车进入家
庭，是城市繁荣的一个特征，

但其快速增长，也给城市各个
方面带来了巨大压力。对南京
来说，虽然持续多年获得全国
畅通城市的称号，但这主要得
益于我们的先人，在几十年
前，南京就确定和实施了现在
的路网结构。但陆冰提醒，有

专家称南京即将进入“黑色
交通”期，如何应对，这是一
个亟待解决的问题。
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陆冰告诉记者，为了应

对交通压力，《南京交通发展
白皮书》已经完成，它将从各
个方面指导南京城市的交通

建设和管理，并 提 出 了
“3133、3155”发展目标。

南京市规划局副局长赵
晶夫在会上公开了白皮书的
核心内容。他透露，在确定未
来几年战略时，专家作了四
种假设，并在这些不同的背
景下逐一对比分析。四种假
设包括：解决南京交通完全

依赖小汽车、重点发展轨道
交通、发展轨道交通和公交
优先和全部依靠公交优先。
结果发现，只有轨道交通和
公交优先均衡发展，才能解
决南京交通难题。

赵晶夫透露，未来几年

至 2020年，是南京建设“富
裕、和谐”城市和现代化和谐
交通体系的关键时期，交通
设施建设依然是城市建设的
重中之重。在2020年以前，
交通基础设施建设投资要占
同时期 GDP比重不低于

5-7%，“十一五”期间交通
基础设施投入总 规 模 约
850-1000亿元。
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白皮书还透露，在小汽

车的发展中，南京将本着社
会资源公平分配、社会成本
公平分担的原则，将针对不
同区域资源条件、不同出行
时段交通特性和不同目的的
出行需求，差别化供给，提供
多样化服务。

而在先前通过专家评审
的白皮书建议稿上，曾明确
提出“在必要和适当的时机，
对部分通道、中心区等实施
高峰期道路拥挤收费”。但
在昨天的会上并未提及，相
关人士称，确实有这一想法，

执行也很复杂，近期实施的
可能“绝对没有”。

此外，白皮书还提出，包
括步行和自行车组成的慢行
交通系统，在“十一五”期间
是需要优先保障和积极支持
的，到 2010年，慢行交通要

承担居民出行量近60%的份
额。 4567 89:
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南京与长三角 50万
人口以上大城市 3小时

内通达，南京都市圈1小
时通达，都市发展区通勤
交通3刻钟（45分钟）到
达，主城85%的单程出行
时间控制在 30分钟以
内。城内15分钟上快速
路、出城15分钟上高速

路、市域所有自然村 15
分钟内能通达国省干线
公路网。城市居民5分钟
能到达公交、地铁车站。
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■《南京交通发展白皮书》昨天正式发布 ■5-7%的GDP
用于交通基础设施建设 ■中心区暂时不会收道路拥挤费
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